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Поздравление
Уважаемые земляки!

Поздравляю вас с Днём едине-
ния народов России и Беларуси!

Многовековая история дружбы 
и сотрудничества связывает наши 
государства и народы. С каждым 
годом это партнёрство крепнет и 
расширяется. Это видно и на при-
мере нашего региона. В 2023 году 
зафиксирован двукратный рост то-
варооборота с республикой. Поми-
мо этого, Беларусь – лидер по чис-
лу заключённых соглашений о со-
трудничестве с Тюменской обла-
стью на региональном и муници-
пальном уровне.  

В этом году делегация наше-
го региона побывала с официаль-
ным визитом и бизнес-миссией в 
Республике Беларусь. Результатом 
двусторонних встреч стало про-
должение научно-технического и 
торгово-экономического взаимодей-
ствия, в том числе в сфере агропро-
мышленного комплекса и аграрной 
науки. Ещё один важный шаг – под-
писание соглашения о сотрудниче-
стве между белорусской и тюмен-
ской торгово-промышленными па-
латами, что позволит расширить 
контакты между предприниматель-
ским сообществом. Текущий год от-
мечен и четвертьвековым юбилеем 
побратимских отношений между Тю-
менью и Брестом.

Уверен, наше общение, обмен 
опытом, взаимная заинтересован-
ность будут не только развивать 
действующие связи, но и откры-
вать новые горизонты для сотруд-
ничества, а дружба между нашими 
братскими народами будет только 
крепнуть! С праздником!

Александр МООР,
губернатор Тюменской области                                             

Пять лет назад, когда дочь 
Александра и Оксаны По-

повых из Пешнёво уехала в Тюмень 
получать высшее образование, су-
пруги решили взять бычков на от-
корм. Прикинули, взвесили, посчи-
тали и получилось, что дополни-
тельный рубль в семейном бюдже-
те будет не лишним. Тем более, что 
позволяли ресурсы и были возмож-
ности. А чтобы телята росли креп-
кими и здоровыми, завели ещё и 
корову, но для пяти голов, которые 
росли на естественном молоке не 
по дням, а по часам, одной бурён-
ки оказалось мало. 

– Мы быстро поняли, что ника-
кие заменители не идут в сравнение 
с естественным продуктом, поэтому 
стали увеличивать поголовье, – рас-
сказывает Оксана Попова.

Одна за другой вставали за-
дачи на пути формирова-

ния оптимальной модели хозяй-
ственной собственности. Попо-
вы понимали, что нужен хороший 
оборот, чтобы покрывать текущие 
затраты и закладывать средства 
для дальнейшего развития. Так в 
домашнем животноводстве поя-
вились два классических направ-
ления: молочное и мясное. Пер-
вое давало стабильный ежеднев-
ный доход, второе – обеспечивало 
основной объём сезонной выручки. 
Экономика личного подсобного хо-
зяйства стала подрастать. За счёт 
собственных средств были постро-
ены коровник, телятник, кормовая 
станция. Рацион животных полно-
ценный. В кормовой смеси присут-
ствуют все необходимые злаки и 
микроэлементы, обладающие вы-
сокой энергией роста. 

– У нас есть сенокосные уго-
дья, – делится процессом кормоза-
готовки Оксана Викторовна, – муж 
косит, собирает в тюки, вывозит на 
хранение. Излишки сена реализу-
ем односельчанам и всем желаю-
щим. На вырученные деньги поку-
паем зерно.

Такое взаимовыгодное со-
трудничество сегодня впол-

не устраивает селян. Вдобавок к 
заготовке грубых кормов, Поповы 
используют в виде подкормки зе-
лёную массу. Для этого глава се-
мьи Александр разработал уча-
сток земли, который засеял люцер-
ной. Летом хозяева мини-фермы 
при помощи прицепного устрой-
ства «КИР-1,5МИ» подкашивают 
траву и в измельчённом виде кор-
мят ею бурёнок. 

– Сегодня у нас 16 дойных ко-
ров, 5 из которых  стельные, – го-
ворит Оксана Попова, – планируем 
довести дойное стадо до 20 голов. 

Бывает, по организационным во-
просам хозяйке приходится отлу-
чаться от любимого производства. 
Это мучительное время, – призна-

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Формула успеха
Личное подсобное хозяйство Александра и Оксаны Поповых из Пешнёво 

развивается благодаря внедрению современных технологий 
и самоотверженному труду владельцев подворья

ётся Оксана Викторовна. 
В процессе своей деятельно-

сти ферма Поповых полностью пе-
решла на искусственное осемене-
ние. Свой выбор предприимчивые 
люди сделали, исходя из экономии 
и здравого смысла. Благодаря об-
щепринятым технологиям в совре-
менном животноводстве у живот-
новодов теперь есть возможность 
планово получать приплод безо вся-
ких врождённых инфекционных за-
болеваний. 

– Это просто замечательно, что 
на территории нашего поселения 
есть пункт по искусственному осе-
менению, – говорит Оксана Попова, 
– мы даже проводили эксперимент, 
я выписывала семя быка одной из 
бельгийских пород. В результате по-
лучили прекрасных здоровых телят. 

Действительно, в родильном 
отделении стоят три группы 

животных: чёрно-пёстрые, голшти-
ны и бельгийки. 

– В перспективе мы хотим пол-
ностью обновить стадо, – делится 
планами Оксана Викторовна, –  вы-
бор сделан в пользу симменталь-
ской породы, поскольку она универ-

сальная мясомолочная.   
Получать здоровое и качествен-

ное потомство помогает техник по 
искусственному осеменению ко-
ров и тёлок в личных подсобных 
хозяйствах Надежда Марчук. К ре-
комендациям опытного специали-
ста сегодня прислушивается боль-
шая часть владельцев частных под-
ворий.                

– Скептические настроения 
местных жителей по поводу искус-
ственного осеменения стали посте-
пенно исчезать, –  констатирует На-
дежда Георгиевна, – люди осозна-
ют, что бык-производитель – это до-
рого, хлопотно и, самое главное, не 
безопасно. 

Сегодня в биологическом ар-
сенале техника имеется три 

вида семени от высокопродуктив-
ных животных по мужской линии. 
В мясном направлении есть мате-
риал герефорда, в молочном – гол-
штинской и смешанных симмен-
талов. Причём семя предоставля-
ется совершенно бесплатно. Вла-
дельцы ЛПХ платят лишь за услу-
гу специалиста, а это 700 - 800 ру-
блей за голову. 

– На территории Казанского рай-
она действует 6 пунктов по искус-
ственному осеменению коров и тё-
лок, – говорит главный специалист 
управления по развитию АПК Аль-
бина Мамантова, – преимущества  
искусственного осеменения живот-
ных заключаются в нескольких па-
раметрах. Первое – это то, что ис-
ключается возможность переноса 
инфекционных заболеваний, вто-
рое – приплод, полученный искус-
ственным путём, будет давать вы-
сокие показатели как по молоку, 
так и по мясу, и третье – это плано-
вые отёлы. 

Вот и владельцы мини-фермы 
Поповы сделали свой вы-

бор. Они стремятся к формирова-
нию чистопородного здорового ста-
да с хорошими характеристиками 
по продуктивности. Для достиже-
ния целей и высоких показателей 
у сельских животноводов в нали-
чии есть все инструменты. Но са-
мое главное – есть желание, кото-
рое поможет воплотить идею в ре-
альное производство.    

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

Экономически грамотно ведёт свой агробизнес Оксана Попова

НА КОНТРОЛЕ – 
СИТУАЦИЯ С ПОЖАРАМИ

Готовы 
противостоять 

огню
2720 человек и 1216 единиц 

техники будут задействованы 
в тушении лесных пожаров на 
территории Тюменской области 
в 2024 году.

О готовности лесопожарной 
службы региона к предстояще-
му пожароопасному сезону сооб-
щил директор департамента лес-
ного комплекса Леонид Остроумов. 
Круглосуточно, в режиме онлайн, за 
пожарной обстановкой в лесах бу-
дут следить 104 камеры. Они уста-
новлены во всех районах области 
и охватывают видеонаблюдением 
почти весь лесной фонд.

Для авиамониторинга зафрах-
тованы 4 самолёта, для тушения 
лесных пожаров – 4 вертолёта. При 
усугублении обстановки введут осо-
бый противопожарный  режим, а 
вместе с ним – запрет на посеще-
ние лесов и использование откры-
того огня. Контролировать соблю-
дение этих требований будут госу-
дарственные лесные инспекторы, 
сотрудники лесной охраны, Госав-
тоинспекции, территориальных от-
делов МВД. 

Соб. инф.
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Перед легендарным лыжником 
вновь предстала очередная, четыр-
надцатая по счёту снежная трасса 
длиной 50 километров. 

– Несмотря на ветер, старт был 
удачным, – рассказывает Сергей 
Владимирович, – заломов палок 
не было, лыжня отличная. Одним 
словом, первый круг я прошёл про-
сто на адреналине, наслаждаясь 
катанием. 

Стоит отметить высокую орга-
низацию этого масштабного меро-
приятия. По словам ветерана спор-
та, появились электронные чипы, 
которые точно считывали время 
участников на каждом круге, сфор-
мирован хороший призовой фонд, 
дизайнерские медали для участ-
ников и призёров, что в очередной 
раз подчёркивает популяризацию 
лыжного спорта на территории на-
шего региона. 

– После второго круга стали об-

ЗНАЙ НАШИХ!

105 километров на время
Сергей Батыгин из Новоселезнёво за две недели принял участие 

в трёх марафонских лыжных гонках
Не перестаёт удивлять достигнутыми результатами не-

утомимый ветеран спорта Сергей Батыгин. Он принял уча-
стие в трёх значимых лыжных состязаниях Тюменской об-
ласти и Казанского района. Так, 24 февраля Сергей Влади-
мирович в Тюмени вышел на старт в марафонском забеге, 
который проходит ежегодно в рамках спортивного фестива-
ля «Битва на Туре». 

разовываться караванчики, – улы-
баясь, говорит Сергей Батыгин. Это 
когда формируются группы лыжни-
ков, близких по темпу движения и 
физической форме.

На финише ветерану-мара-
фонцу электронная машина тут же 
выдала распечатку, в которой ото-
бражён результат его забега с иро-
ничной надписью «Вас никто не до-
гонит! Спасибо, Вы стали третьим!». 
Это означает, что в своей возраст-
ной группе 60+ Сергей Владимиро-
вич занял третье место и завоевал 
бронзовую медаль. Он благодарен 
родным и близким, друзьям и колле-
гам за поддержку в покорении оче-
редной спортивной вершины. 

Спустя неделю, второго марта, 
он был приглашён в посёлок Бо-
ровский Тюменского района на по-
лумарафон, посвящённый памя-
ти тренера Николая Ганихина. На 
этот раз перед покорителем снеж-

ных трасс была дистанция длиною 
30 километров. 

– Если в Тюмени в качестве мо-
его адъютанта была дочь, – гово-
рит не без доли юмора Сергей 
Батыгин, – то в Боровом мне ока-

зывал помощь и поддержку мой 
друг и товарищ по спорту Нико-
лай Ширин.   

После нескольких кругов с на-
чала старта определились фавори-
ты. В один момент Сергей шестым 

чувством понял, что рядом идёт до-
стойный соперник. Тот, второй, по-
нял, что останавливаться нельзя, а 
Сергей Владимирович сделал оста-
новку, чтобы выпить пару глотков 
воды. Эта пауза, возможно, и отде-
лила его от первого места в мара-
фонском забеге. В итоге золотую 
медаль завоевал мастер спорта из 
Тюмени Виталий Перевозчиков, а 
серебряную – Сергей Батыгин из 
Казанского района.  

Восьмого марта в посёлке Че-
люскинцев Сергей Батыгин принял 
участие в полумарафоне, посвя-
щённом памяти спортсмена Олега 
Михеля. И вновь перед ветераном 
дистанция – 25 километров. 

На этот полумарафон ежегод-
но съезжается множество  лыжни-
ков из Бердюжского, Сладковского 
и Казанского районов. В результа-
те в своей возрастной группе Сер-
гей Батыгин становится золотым 
призёром турнира. Теперь у вете-
рана получился полный комплект 
наград. На этой приятной ноте он 
и решил закончить лыжный сезон 
этого года. 

– На будущий год свой пятнадца-
тый марафон планирую пробежать 
на лыжах  в Ханты-Мансийске, – де-
лится планами Сергей Владимиро-
вич, – всё, конечно, будет зависеть 
от состояния здоровья и возможно-
стей, но цель такую я перед собой 
поставил.    

 
Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 

Фото автора

С начала проведения спецопе-
рации многие женщины Ка-

занского района объединились, что-
бы помогать нашим бойцам. Нерав-
нодушные, сердечные, добрые, они 
по-матерински относятся к каждому 
участнику СВО, стараются сделать 
всё, чтобы российские солдаты по-
чувствовали заботу земляков. Та-
ких женщин по всей стране тысячи. 
Есть такие люди и в нашем районе. 

– Ваше участие – это неоцени-
мый вклад в развитие волонтёрской 
деятельности  и благотворительно-
сти и, несомненно, ощутимая под-
держка наших ребят. Вы бескорыст-
но помогаете военнослужащим, 
своим землякам и соотечественни-
кам, находящимся на передовой, 
их семьям. Вы вдохновляете дру-
гих людей, а добрые дела прибли-
жают победу, – сказала  глава рай-
она Татьяна Богданова. 

Директор Казанского центра 
развития детей Елена Терентье-
ва рассказала, что на базе центра 
организован штаб «Мы вместе» и 
работает Всероссийская организа-
ция «Союз женщин России» по сбо-
ру гуманитарной помощи участни-
кам СВО. 

– Спасибо за вашу миссию. 
Всё, что вы делаете, неоцени-
мо. С вашей помощью мы собра-
ли огромное количество гумани-
тарного груза. Бойцы благодарят 
всех причастных к сбору по видео 
или лично, когда приходят домой 
в отпуск. Помощь и поддержка им 
очень нужна, – отметила Елена 
Владимировна. 

В ходе встречи активисты охотно 
рассказали присутствующим, чем 
они занимаются, и поделились сове-
тами. Валентина Николаевна Под-
шивалова из Челюскинского сель-
ского поселения говорит, что жи-
тели деревни включились в рабо-
ту с октября 2022 года. За это вре-
мя сделано много. Женщины посто-
янно участвуют в сборе гуманитар-
ной помощи. 

– Хорошие доверительные от-
ношения сложились с местной ад-
министрацией в лице главы посе-
ления Светланы Кислер. Вместе 
мы  делаем общее дело. Сначала 
вязали шерстяные носки, пояса, 
трёхпалые варежки. В этом году у 
нас получилось  больше вязаных 
вещей, чем в прошлом, – говорит 
Валентина Николаевна. – Шьём пя-

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Доброта без границ
В марте в администрации Казанского района в рамках акции «Сильнее стали» глава муни-

ципалитета Татьяна Богданова приветствовала самых активных женщин-волонтёров и вру-
чила им благодарственные письма за помощь и поддержку, которую они оказывают россий-
ским  военнослужащим, участвующим в специальной военной операции.  

титочечники, карематы, балакла-
вы. Много необходимых вещей из-
готовили для госпиталей, отправи-
ли продукты питания, медикамен-
ты и так далее. 

Одними из первых челюскинские 
мастерицы стали вязать маскиро-
вочные сети. Зимой вяжут в клубе, 
а летом – на улице. 

– Мужчины Андрей Предигер, 
братья  Сергей, Юрий и Владимир 
Эстрих  сделали большой деревян-
ный каркас, установили его в мест-
ном клубе. Благодаря этому рабо-
та намного облегчилась, – расска-
зывает Валентина Николаевна. – С 
сентября мы связали 41 маскиро-
вочную сеть разных размеров. Пле-
тём и маснакидки. Вместе со мной 
этой работой занимаются Андрей 
Котелевец и супруги Сергей и На-

талья Прудник. Уже изготовили 66 
накидок. Спасибо неравнодушным 
людям и руководителям предприя-
тий, которые передают нам рыбо-
ловные сети, перечисляют деньги, 
чтобы мы могли закупить всё необ-
ходимое для работы. 

Надежда Карловна Петрова из 
Большой Ченчери, узнав, что её 
внук после прохождения срочный 
службы подписал контракт и сейчас 
находится в зоне СВО, решила вме-
сте с мужем  отвезти гуманитарный 
груз и посмотреть своими глазами, 
как  живут наши бойцы. 

– Многие вертели пальцем у 
виска: «Вы сошли с ума? Там же 
опасно», – говорили нам люди. 
Но меня ничто не останавлива-
ло, – вспоминает Надежда Кар-
ловна. – Проехали мы на своей 

машине четыре тысячи киломе-
тров в одну сторону. Пересекли 
границу. Дороги, конечно, разби-
тые, расстрелянные блокпосты, 
разрушенные дома. Везде рас-
ставлены таблички с надписью  
«Мины». Морально очень тяжело, 
но я взяла себя в руки, потому что  
верила, что скоро увижу внука. И 
пусть наша встреча длилась все-
го два дня, главное, что я его уви-
дела. Надежда Карловна решила, 
что обязательно поедет туда ещё. 

Сейчас в Большой Ченчери ор-
ганизована волонтёрская группа. 
Добровольцы плетут маскировоч-
ные сети. За два с половиной ме-
сяца изготовлено 35 штук. 

Челюскинские и большеченчер-
ские волонтёры старшего поколе-
ния по краю сети вплетают ленты 

с молитвой «Живые помощи». Они 
искреннее верят, что такая сеть обя-
зательно спасёт жизни ребят.

Как налажена волонтёрская ра-
бота в деревне Песчаное, расска-
зала Галина Дмитриевна Клюева. 

Каждый житель Казанского рай-
она старается хоть как-то помочь 
российским бойцам. Местные швеи 
Оксана Янченко, Татьяна Яковлева 
и Сауле Мамбетова шили тёплые 
жилеты с карманами, тактические ап-
течки и флисовые кофты разных раз-
меров. Студенты, школьники вместе 
с педагогами делают окопные свечи, 
спички длительного горения, плетут 
маскировочные  сети. С участника-
ми СВО у волонтёров  есть обрат-
ная связь, благодаря которой они 
узнают о потребностях солдат, по-
этому помощь получается целена-
правленной. 

Волонтёр Виктория Тришнев-
ская из Пешнёвского сельского по-
селения рассказала, что с янва-
ря они тоже стали плести маскиро-
вочные сети. 

– Совсем недавно получили  ви-
део от ребят из батальона «Собр», в 
котором они благодарят нас за ока-
занную помощь: «Сеть очень хоро-
шая, прикрывает КамАЗ для пере-
возки ребят в места выполнения бо-
евых задач. Спасибо вам большое. 
Победа будет за нами», – дослов-
но поделилась сообщением Викто-
рия Юрьевна. 

Военные рады продуктам, меди-
каментам, но они очень ждут и пи-
сем с родины. Послания и рисунки 
детсадовцев и школьников подни-
мают дух и настроение бойцам. В 
этом году к Дню защитника Отече-
ства дети отправили на фронт бо-
лее двухсот писем и рисунков.

Каждый, кто хотел рассказать о 
своей работе, на встрече высказал-
ся. На территории Казанского рай-
она много волонтёрских движений, 
и у них одна цель – помочь участ-
никам СВО. У местных доброде-
лов много планов. Они постоянно 
находятся на связи с бойцами и го-
товы оказать им необходимую по-
мощь. Радует, что у нас есть не-
равнодушные люди, готовые вклю-
читься в добровольческую деятель-
ность, но им необходима поддерж-
ка в организации работы глав сель-
ских поселений. 

Надежда ДОГОТАРЬ 
Фото автора

Казанские волонтёры уверены, что их помощь необходима воинам-землякам

Сергей Батыгин – человек волевой и целеустремлённый
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Галина Владимировна Нови-
кова – педагог отделения на-

родных музыкальных инструментов. 
Ещё в детстве она научилась играть 
на баяне, гармони, аккордеоне, 
фортепьяно и мечтала быть учите-
лем музыки. В настоящее время пе-
дагог обучает детей игре на гитаре, 
балалайке, домре. У неё занимает-
ся  20 учащихся разного возраста. 

Первого марта состоялся Х� От-� От- От-
крытый зональный конкурс-фести-
валь «Ишимская мозаика – 2024», 
в котором представили мастерство 
183 юных конкурсанта в двух  номи-
нациях. Участниками стали воспи-
танники учреждений дополнитель-
ного образования: детских школ ис-
кусств из Ишима, Ялуторовска, Ува-
та  и муниципальных образований 
юга Тюменской области.

В номинации «Инструменталь-
ный ансамбль» выступил 41 дет-
ский коллектив, из них два – из Ка-
занской детской школы искусств под 
руководством  педагога Галины Но-
виковой: трио гитаристов «Домино» 
и  ансамбль народных инструментов 
«Рябинушки». Участники исполни-
ли по две разнохарактерные пьесы. 

Трио гитаристов в составе Ки-
рилла Жульдикова, Игната Махори-
на, Анастасии Смирновой на протя-
жении пяти лет участвует в конкур-
сах различного уровня и получает 
высокие оценки жюри. В этот раз 
они получили диплом лауреата 1 
степени. В ансамбль народных ин-
струментов «Рябинушки» кроме на-
званных ребят, вошли начинающие 
и подающие надежды исполните-

ЗНАЙ НАШИХ!

Симфония весны
Воспитанники Казанской детской  школы искусств стали 

лауреатами престижных областных конкурсов. 

ли – Женя Овчинников, Захар Дол-
гих и Захар Наривончик. Ансамблю 
«Рябинушки» вручили диплом  ла-
уреата 3 степени. 

Второго марта в Тюмени состо-
ялся открытый областной конкурс 
исполнения этюдов на гитаре «Тех-
ническое мастерство». В нём прини-
мали участие в большинстве воспи-
танники тюменских учреждений до-

полнительного образования.  Ана-
стасия Смирнова представляла Ка-
занскую детскую школу искусств. 
В возрастной категории 10-11 лет 
юной гитаристке составили конку-
ренцию около 50 человек. Жюри 
вручило исполнительнице  диплом 
лауреата 3 степени.  

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

Грунт должен быть рыхлым, воз-
духопроницаемым. Специалисты 
рекомендуют добавить в него пер-
лит, вермикулит.

Перед началом посадки нужно 
пролить грунт кипятком для обезза-
раживания. Под действием высоких 
температур большая часть зимую-
щих в земле вредителей, их личи-
нок или яиц погибает. Уничтожают-
ся многие возбудители инфекций, 
болезнетворные микроорганизмы.

Сухие семена нужно разложить 
на остуженный грунт и засыпать их 
землёй примерно 0,5 сантиметра.  
Затем немного уплотнить, закрыть 
плёнкой и сделать в ней дырочки 
для воздухообмена.  При темпера-
туре 22 – 24 градуса поставить на 
проращивание. 

При таком способе посева су-
хие семена прорастают на тре-
тий-четвёртый день. Как только по-
явились петельки, растения нужно 
выставить на свет. Можно проращи-
вать и в темноте, в домашних усло-
виях на полках, но не на подоконни-
ке, потому что ночью холодно.

Как только станут появляться пе-
тельки, нужно снять плёнку и ждать 
пока всходы подрастут до момен-
та появления двух-трёх листьев. В 
этот период начинает развиваться 

вторичная корневая система, корни 
ветвятся, растения получают боль-
ше питательных веществ, лучше 
приживаются.

Далее надо делать первую пи-
кировку по отдельным стаканчикам 
объёмом 0,25 мл.  Желательно, что-
бы они были пластмассовые, про-
зрачные. Так можно контролиро-
вать развитие корневой системы. 
Обязательно надо делать дренаж-
ное отверстие, чтобы не застаива-
лась лишняя влага. После того как 
корневая система оплела весь зем-
ляной ком, необходимо делать пе-
ревалку в стакан с большим объё-
мом 0,5 мл. Там они будут доращи-
ваться до момента высадки в от-
крытый грунт. 

Обязательно нужно следить за 
влажностью почвы, проводить под-
кормки раз в 2 недели, но если не 
хотите, чтобы у вас жировала рас-
сада, откажитесь от азотных под-
кормок. Подкармливайте рассаду  
фосфорно-калийными удобрения-
ми. Это монофосфат калия, где со-
держится только фосфор и калий. В 
этом случае эти оба элемента пита-
ния дают хороший старт развитию 
корневой системы. Тем самым при 
пересадке рассада будет крепкая, а 
корневая система мощная. 

ЧИТАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

Рассада будет крепкой
Тепличные помидоры высевать на рассаду нужно в начале 

марта, а для открытого грунта – после 15 марта. О правильной  
посадке томатов рассказала главный агроном филиала ФГБУ 
«Россельхозцентр» по Тюменской области Елена ШАДРИНА. 

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Скрытая 
опасность

Одно из самых опасных 
заболеваний желудочно-
кишечного тракта – язвенная 
болезнь желудка. Подроб-
нее об этом рассказал врач-
гастроэнтеролог областной 
больницы № 3.

За медицинской помощью об-
ратился пациент средних лет с 
жалобами на боль, вздутие жи-
вота после приёма пищи, отрыж-
ку воздухом и общую слабость. 
Своё состояние он связывал с пе-
ренесённым стрессом. Пациен-
та направили на фиброгастроду-
оденоскопию (ФГДС), УЗИ орга-
нов брюшной полости и предложи-
ли сдать анализ крови на наличие   
бактерии Хеликобактер пилори. 
Дополнительные обследования вы-
явили язвенную болезнь желудка, а  
анализ показал  присутствие бак-
терии в организме. Пациенту на-
значили курс лекарственной тера-
пии и диету в течение месяца. По-
сле лечения и повторных исследо-
ваний анализ на наличие патоген-
ной бактерии  пришёл отрицатель-
ный, а ФГДС показал, что язва же-
лудка зарубцевалась, пропали и жа-
лобы пациента.

– Если с язвенной болезнью 
своевременно не обращаться за 
медицинской помощью, откры-
вается кровотечение. Растворе-
ние стенки желудка язвой прово-
цирует перитонит. Как итог – зло-
качественное перерождение кле-
ток в повреждённом участке. От-
сутствие лечения  Хеликобактери-
оза также может приводить к язве 
и раку желудка, – предупреждает 
врач-гастроэнтеролог.

Для профилактики заболева-
ний желудочно-кишечного тракта 
следует правильно питаться, быть 
физически активным, соблюдать 
гигиену рук, избавиться от вред-
ных привычек, избегать стресса, а 
также регулярно проходить профи-
лактические медосмотры и диспан-
серизацию.

Д. УЖЕНЦЕВ, 
пресс-секретарь областной 

больницы № 3 

Перед стартом испытаний на-
путственные слова сказал дирек-
тор спортивной школы Казанско-
го района имени Героя России Жу-
мабая Раизова Александр Корот-
ченко. Объяснил правила и распо-
ложение секторов для сдачи нор-
мативов руководитель районно-
го центра тестирования ГТО Алек-
сандр Гек. После чего школьные 
коллективы рассредоточились по 
площадке, где юниоров ожидала 
судейская коллегия, которая фик-
сировала физические возможности 
каждого участника. 

Если основной зал спортшко-
лы представить в виде цифербла-
та, стоя лицом к парадному вхо-
ду, то на 13 часов расположился 
стан легкоатлетов, а точнее, пры-
гунов в длину с места. Специаль-
ная мягкая дорожка с метрической 
системой стопроцентно указывала 
на это. Стоит отметить, что это лег-
коатлетическое направление тре-
бует от спортсменов хорошей тех-
ники и подготовки. На этом этапе 
судья Владимир Янченко объяс-
нял юношам и девушкам, как пу-
тём технических упражнений зна-
чительно превысить свой личный 
результат. И это, надо сказать, при-
носило свои плоды. После урока 
мастерства старшеклассники пе-
репрыгивали за отметку в 2 ме-
тра. На 17 часов был установлен 
на первый взгляд странный при-
бор в виде платформы из фанеры, 
с выходящими из неё проводами, 
которые уходят в небольшой кру-
глый диодный фонарь. Оказывает-
ся, это спортивный снаряд, отсчи-
тывающий количество раз сгиба-
ний и разгибаний рук в упоре лёжа. 
Простыми словами – фиксатор для 
отжиманий. Работает он как часы. 

СПОРТ. СПОРТ. СПОРТ

За знаками отличия
В спортивной школе Казанского района имени Героя России 
Жумабая Раизова 5 марта состоялся фестиваль ГТО среди 

учащихся общеобразовательных учреждений
Поддержать молодёжное спортивное движение в честь десятилетия возрождения всерос-

сийского, а ранее всесоюзного комплекса вызвалось более 90 учеников в возрасте от 10 до 
17 лет из восьми школ Казанского района. Юниорам предстояло выступить на шести спор-
тивных площадках, показать достойный результат в своих возрастных ступенях. 

Всякий раз, когда очередной участ-
ник сгибает руки в локтях, касанием 
грудной клетки он задевает плат-
форму, она замыкает контакт, и сиг-
нал  подаётся к лампе, оповещая 
судью светом, что атлет выполнил 
упражнение. До чего дошёл про-
гресс! В качестве альтернативы в 
силовом испытании организаторы 
предлагают сдатчикам  несколь-
ко вариантов, которые прописаны 
в правилах ГТО. Помимо отжима-
ний, каждый участник может сде-
лать выбор, где ему продемонстри-
ровать свою физическую силу. Это 
поднятие гири либо подтягивание 
на высокой перекладине. Один из 
учащихся Новоселезнёвской шко-
лы  Павел Русаков решил, что без 
особого труда преодолеет пере-
кладину и получит золотой знак от-
личия. И он нисколько не ошибся, 

24 раза его подбородок уходил за 
верхний край круглой штанги. 

Один из наиболее лёгких ру-
бежей – это сгибание туловища, 
стоя на гимнастической тумбе. 
Следующий рубеж был целиком 
и полностью посвящён этой важ-
ной группе мышц. А точнее, сги-
бание и разгибание туловища из 
положения лёжа на спине, да ещё 
и на время.

Челночный бег три раза по де-
сять метров. Тут есть где разгулять-
ся молодецкой подвижности и бы-
строте. Завершился спортивный 
день бегом на лыжах. У каждой воз-
растной категории была своя кило-
метровая дистанция. 

Чемпионами стали в возраст-
ной группе 10-11 лет: Даниил Бе-
лов из Огнёвской школы, Михаил 
Костин (Новоселезнёвская СОШ) 

и Михаил Дадюков из Казанской 
школы для детей с ОВЗ. У дево-
чек в этой возрастной категории 
больше всех постарались Алексан-
дра Ткачёва из Казанской школы, 
Алиса Миллер из Новоселезнёво 
и Надежда Карпушева из Огнёво. 
На следующей возрастной ступе-
ни 12-13 лет хорошие результаты 
у Ульяны Фоминой из Новоселез-
нёвской школы, Софии Лапухиной 
и Маргариты Коротченко из Казан-
ской СОШ.  Среди мальчиков луч-
шими стали Максим Левашов из 
Казанской школы, Данияр Ереже-
пов из Огнёвской СОШ и Егор Да-
дюков из Казанской школы для де-
тей с ОВЗ.   

Среди девушек в возрасте 14-15 
лет отлично справились с постав-
ленными задачами Ника Гек, На-
дежда Мамонтова и Татьяна Девя-
това из Казанской школы. Среди 
юношей: Павел Русаков из Новосе-
лезнёвской школы, Илья Карпуцин 
из Ильинской СОШ и Вадим Мар-
ченко из Огнёво. У старшеклассни-
ков 16-17 лет среди девушек при-
зёрами стали Полина Измайлова 
из Новоселезнёвской школы, Поли-
на Дегтярёва из Казанской СОШ и 
Карина Котелевец из Челюскинцев. 
У юношей не было равных Никите 
Шикову и Егору Осипенко из Казан-
ской школы, Эдуарду Казакову из 
Новоселезнёвской СОШ.   

В общекомандном зачёте в пер-
вой группе первое место у Казан-
ской школы, второе – у Новоселез-
нёвской, третье – у Ильинской и 
четвёртое – у Большеярковской. Во 
второй группе первыми стали уча-
щиеся из Огнёвской школы, вторы-
ми – из Казанской СОШ для детей 
с ОВЗ, третьими – ученики Яров-
ской школы, и замкнули четвёр-
ку ребята из Челюскинской школы.   
Как отметили организаторы сорев-
нований из центра тестирования 
ГТО, знаки отличия позволяют лю-
дям пользоваться льготными усло-
виями на объектах спортивной ин-
фраструктуры, а абитуриентам 
дают дополнительные баллы при 
поступлении в учебные заведения.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора  

Ансамбль народных инструментов «Рябинушки»
 готов покорять вершины творчества

Благодаря систематическим спортивным занятиям 
организм становится сильнее и выносливее
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ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Объявлен 
Всероссийский 

конкурс 
«Семья года» 

Цель конкурса – пропаганда и 
повышение общественного прести-
жа семейного образа жизни, ценно-
стей семьи и ответственного роди-
тельства.

Принять в нём участие могут 
граждане Российской Федерации, 
проживающие на территории Ка-
занского района и состоящие в за-
регистрированном браке, воспиты-
вающие (или воспитавшие) детей.

Конкурс проводится по пяти но-
минациям: «Многодетная семья», 
«Молодая семья», «Сельская се-
мья», «Золотая семья», «Семья 
– хранитель традиций».

Предусмотрены муниципаль-
ный, региональный и федеральный 
этапы конкурса. Семьи, занявшие 
первые места в каждой из номина-
ций на муниципальном этапе, ста-
новятся участниками регионально-
го этапа конкурса. А работы семей, 
ставших лидерами конкурса в реги-
оне, направляются для участия во 
всероссийском уровне в федераль-
ный организационный комитет. Срок 
проведения конкурса на территории 
Казанского муниципального райо-
на с 27 марта по 15 мая 2024 года. 

Заявки и конкурсные работы от 
семей, проживающих на террито-
рии Казанского района, принима-
ются до 22 апреля 2024 года МАУ 
«Комплексный центр социально-
го обслуживания населения Казан-
ского района» по электронной почте  
mau_kcson_kaz@obl72.ru. Теле-
фоны для справок: 4-41-90, 4-20-52.

Положение о конкурсе, формы 
документов для подачи заявки раз-
мещены на официальных сайтах 
администрации Казанского муници-
пального района и МАУ «Комплекс-
ный центр социального обслужива-
ния населения Казанского района».

А. АБРАМОВ,
начальник Межрайонного 

управления социальной 
защиты населения (Казанский, 

Сладковский районы)

На территории Яровского сель-
ского поселения находятся 2 на-
селённых пункта: с. Яровское и д. 
Сладчанка. Численность населе-
ния – 713 человек. Из них 362 че-
ловека трудоспособное население, 
196 – пенсионеры, 155 – дети. В 
своём докладе глава поселения Та-
мара Абатурова отметила, что  де-
мографическая ситуация по срав-
нению с прошлым годом ухудши-
лась. В 2023 году родилось 8 че-
ловек, умерло 13. 

Основная часть населения ра-
ботает в  агрокомплексе «Маяк», в 
подразделении «Маяк-Яровское». 
На территории ведут свою дея-
тельность три крупных крестьянско-
фермерских хозяйства. В ЛПХ и 
КФХ насчитывается  558 голов круп-
ного рогатого скота, 130 голов сви-
ней, 1069 – овец и коз, 1700 – птиц, 
25 пчелосемей. 

Благоустройство территории по-
селения является одним из основ-
ных видов деятельности админи-
страции. Глава поселения отмети-
ла, что в  2023 году реализован ини-
циативный проект «Благоустрой-
ство территории около памятни-
ка погибшим воинам-землякам в 
годы Великой Отечественной вой-
ны 1941 – 1945 гг.». Была заменена 
старая, расколовшаяся плитка. По 
просьбе односельчан был проведён  
ямочный ремонт участка дороги Ка-
занское – Яровское, 400 метров за-
сыпано мелким щебнем  по ули-
це Береговой. На детской площад-
ке установлены качели, в Яровской 
дом культуры приобретено игровое 
оборудование. В Сладчанке произ-
ведён частичный ремонт дороги, 
заменён электрический счётчик по 
улице Школьной.

– На территории Яровского 
сельского поселения   много забро-
шенных домов, хозяева которых не 
проживают в них. Постоянно прихо-
дится поднимать упавшие заборы, 
заколачивать окна и двери, – отме-
тила  Тамара Анатольевна. – Хочу 
сказать спасибо всем жителям на-
шего поселения, которые принима-
ют активное участие в субботни-
ках, содержат свои домовладения  
в порядке. 

По словам главы, работа по бла-
гоустройству будет продолжаться. В 
2024 году планируется реализовать  
инициативный проект «Обустрой-
ство места отдыха»  в с. Яровском 
по ул. Ленина, сделать освещение 
на спортивной площадке и у  памят-
ника погибшим воинам-землякам 

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Улучшить качество жизни
На встречу с гражданами Яровского сельского поселения 

приехали  глава Казанского района Татьяна Богданова, дирек-
тор МУПЖКХ Артём Алмазов, главный врач об ластной боль-
ницы № 14 (с. Казанское) Дмитрий Суворов, директор Казан-
ской школы Ольга Собянина.

в годы Великой Отечественной                           
войны.

В Яровском поселении функ-
ционируют школа, детский сад, 
дом культуры, фельдшерско-
акушерский пункт. Школу посеща-
ют  64 ученика. Педагогический кол-
лектив состоит из 10 человек, 9 име-
ют высшее педагогическое образо-
вание. Все рабочие места педаго-
гов оборудованы современной тех-
никой. Материально-техническая 
база школы и детского сада посто-
янно улучшается.  В прошлом году 
отремонтированы пять кабинетов, 
коридор, в трёх классах заменена 
мебель. Для реализации способ-
ностей и интересов детей в форме 
внеурочной занятости на базе шко-
лы работают кружки и секции.

Тамара Анатольевна рассказа-
ла, что в селе Яровском работают 
две торговые точки. В Сладчанку 
один раз в неделю привозит продук-
ты и товары первой необходимости 
индивидуальный предприниматель 
из Больших Ярков. 

В рамках первоочередных про-
тивопожарных мероприятий в 2023 
году вокруг населённых пунктов об-
новлены и созданы минерализо-
ванные полосы, в том числе  вдоль 
озёр, так как камыш, растущий  на 
берегу водоёмов может стать при-
чиной возникновения пожара. Отре-
монтированы мотопомпы. В апреле 
и октябре проведена проверка по-
жарных гидрантов, один заменён 
на новый. 

– Я благодарна всем нашим об-
щественникам: депутатам сель-
ской думы, членам совета ветера-
нов, членам ДНД и просто неравно-
душным жителям, которые участво-
вали в дежурстве, патрулировании 
территории поселения в особый по-
жароопасный период, вели профи-
лактическую работу среди населе-
ния по соблюдению мер пожарной 
безопасности, – сказала Тамара 
Анатольевна. 

Директор жилищно-комму-
нального хозяйства Артём Алма-
зов рассказал, что на территории, 
как и раньше, будет проводиться 
промывка и дезинфекция водопро-
водных сетей. В деревне Сладчан-
ке есть станция подготовки воды. 
Оборудование периодически про-
ходит  техническое обслуживание: 
замена мембран, фильтров, произ-
водится промывка системы. 

Директор Казанской школы Оль-
га Собянина рассказала, что в Яров-
скую  школу приезжают вести уроки  

шесть учителей  из села Казанского. 
Яровчанские дети имеют возмож-
ность посещать в Казанской обще-
образовательной школе центр обра-
зования цифрового и гуманитарно-
го профилей «Точка роста». Благо-
даря этому у каждого обучающего-
ся  есть возможность освоить пред-
меты в области «Робототехники», 
«3-� моделирования», «Техноло-� моделирования», «Техноло- моделирования», «Техноло-
гии», «Информатики» и так далее.  
Также в рамках дополнительного 
образования в школьное расписа-
ние вошли функциональная грамот-
ность и профориентационный час. 

Главный врач Дмитрий Суво ров 
говорил о работе современного  
оборудова ния, которое в прошлом 
году поступило в областную боль-
ницу № 14 (с. Казанское). Дмитрий 
Михайлович отметил, что до 2030 

года в област ной больнице плани-
руют провести капитальный ре монт 
в детском, хирургическом, терапев-
тическом, приёмном отде лениях.  В 
текущем году обновят оборудова-
ние стоматологических ка бинетов, 
в том числе в Ильинской участко-
вой больнице.

В ходе собрания граждане за-
давали интересующие их вопро сы. 
В основном они касались бла-
гоустройства, качества дорог и чист-
ки их от снега, установки мусорных 
контейнеров, отдельного пожарно-
го поста, отсутствия Интернета в д. 
Сладчанке и плохого качества пре-
доставления медицинских услуг на 
ФАПе.   

Надежда НИКИТИНА
Фото автора

ФОТОЭТЮД

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Радость 
и невзгоды  – 

пополам
Супруги Александр Алексан-

дрович и Мария Степановна Фе-
дянины из Больших Ярков  отме-
тили золотую свадьбу.

 Александр и Мария  с теплотой 
вспоминают свою первую встре-
чу, которая произошла в 1974 году 
в городе Петропавловске. Моло-
дые люди понравились друг дру-
гу, и в этом же году 7 марта сыгра-
ли свадьбу. У пары родились дочь 
и сын. Глава семьи всю жизнь по-
святил механизации, а его супру-
га – поварскому делу. 

В настоящее время Федянины  
проживают в  Больших Ярках, где  
живут их родственники  и  друзья.  
Радует супружескую пару   красивая 
природа. Рядом с домом на приуса-
дебном участке семья  выращива-
ет овощи, цветы, яблони. Александр 
и Мария  Федянины гордятся свои-
ми детьми и внуками, которые ча-
сто навещают любимых дедушку и  
бабушку, благодарят их за вкусную 
выпечку и доброе отношение. Глав-
ная семейная заповедь – радовать-
ся каждому прожитому дню. На жиз-
ненном пути Федяниных за 50 лет 
встречалось немало трудностей, но 
в памяти сохранились только  свет-
лые и счастливые моменты, кото-
рые для пенсионеров очень дороги.

Коллектив Большеярковского  
совета ветеранов поздравляет юби-
ляров  с 50-летием совместной жиз-
ни, желает им крепкого здоровья и 
мирного неба.

Т. ПАНИНА, 
председатель 

ветеранской организации

Об успехах в учёбе яровчанских школьников рассказала 
директор Казанской школы Ольга Собянина

Жители Яровского задавали волнующие их вопросы

Фото Сергея ШОРОХОВА
Лебедь – птица, пробуждающая вдохновение


